

MOUVEMENT D'ACTION A TRAVERS-MONDE



À TRAVERS VOUS

NEWSLETTER - MAI 2022

Le mois de mai a marqué le retour du beau temps. Chez M.A.T.M. asbl, ce fut aussi le cas ! Ce mois-ci a été riche en **contact humain** -avec notre participation à divers événements- et en **projets solidaires** : l'équipe a réalisé, entre autre, une formation « Première approche radiophonique » et l'édition 2022 des 20km pour l'Amazonie s'est très bien déroulée. Accompagnés du beau temps, les 12 coureurs.euses motivé.e.s de M.A.T.M. ont relevé le défi !

L'équipe de M.A.T.M. est d'autant plus motivée à continuer ses activités **solidaires** et de **développement durable** pour ce mois de juin et l'arrivée de l'été !

A VOS AGENDAS !



APPEL AUX BENEVOLES

23-24/06 : Animations à Bruxelles

Nous recherchons activement des **animateurs.trices bénévoles** pour prendre part à nos animations à l'Institut Saint Ursule (Forest) les 23 et 24 juin 2022.

Nous avons besoin de 5 bénévoles !
Les animations auront comme



05/06 : Fête de l'environnement

Le dimanche 5 juin 2022, nous participerons à la **Fête de l'environnement**, de 11h à 19h à Tour & Taxis !

Rejoignez-nous pour vivre une journée rythmée par la nature et les initiatives inspirantes qui fourmillent

thématiques ; la mode et la production de téléphone.

Vous êtes intéressé.e ? N'hésitez pas à nous contacter par mail via : educationdev@matm-belgique.org

Plus d'informations sur les [disponibilités de bénévolat ici](#).

à Bruxelles et profitez d'une journée festive remplie d'animations ludiques et interactives pour petits et grands !

Pour plus d'informations et visualiser le programme de la journée, c'est [ici](#) !

ACTIVITÉS DU MOIS D'AVRIL 2022

ÉDUCATION



14/04 : Animation à l'Escale de Namur

Nous avons testé une des dernières animations d'Oxfam sur le **devoir de vigilance** à l'Escale, qui est un centre spécifique pour les jeunes entre 15 et 18 ans au sein d'une clinique psychiatrique de Namur.

Qu'est-ce que le devoir de vigilance ? C'est une proposition de loi qui viserait à responsabiliser les petites entreprises comme les multinationales envers les droits humains et l'environnement.

Cette obligation permettrait à la population de porter plainte envers des entreprises qui ne respecteraient pas ce devoir.

Oxfam, entre autres, aimerait imposer cette loi à l'ensemble de l'Europe. Des pays comme la France l'ont déjà adopté mais celle-ci est encore trop facilement contournable. Plus d'infos sur le **devoir de vigilance** [ici](#).

Réaliser cette animation auprès d'un jeune public tel que l'Escale fut une expérience très intéressante et enrichissante humainement !

ACTIVITÉS DU MOIS DE MAI 2022



01/05 : Pique-nique festif

Dimanche 1er mai 2022, Frédou, notre chargée de Volontariat et d'Éducation à la Citoyenneté Mondiale et Solidaire, a participé au pique-nique festif à Braine l'Alleud.

Le pique-nique a été organisé en partie pour [soutenir le Centre culturel](#) de Braine l'Alleud. Au programme : une ambiance sympa, plusieurs stands d'associations Brainoises, des ateliers créatifs, une auberge espagnole ainsi qu'un groupe de musique équatorien !

Envie de nous soutenir dans nos activités en Belgique ? Vous pouvez



La belle lancée du volontariat

Le pôle Volontariat de MATM offre la possibilité d'effectuer un [stage ou du volontariat](#) chez l'un de nos partenaires en Amérique latine.

3 volontaires se sont envolées pour le Mexique et le Costa Rica en début d'année 2022. Elles ont aujourd'hui toutes les trois fini leur période de volontariat ! Solène est maintenant partie pour un mois en Equateur et Léna est en Floride pour une semaine. Erika, quant à elle, est bien rentrée en Belgique !

devenir **bénévole** ou faire un **don*** sur le compte de M.A.T.M.: BE52 0011 0039 8009 avec pour communication: "Don projet + Nom du projet" ou "Don activités MATM".

*Réduction fiscale dès 40 euros

En juillet, c'est Asta qui s'envolera d'abord avec ses parents, puis chez un de nos partenaires au Pérou pour réaliser une immersion de trois mois !

Tu as aussi envie de tenter l'aventure du **volontariat** en **Amérique Latine** ? N'hésite pas à nous contacter par mail : tourisme.communautaire@matm-belgique.org.



29/05 : 20km de Bruxelles

Cette année encore, nous avons participé aux 20km de Bruxelles et nous avons **couru pour l'Amazonie** !

Dimanche 29 juin 2022, 11 coureurs.euses se sont joints à MATM pour les **20Km de Bruxelles**, au parc Cinquantenaire. Lors de leur participation, chaque coureur permet de financer directement les projets de nos **partenaires en Amazonie** péruvienne et équatorienne.

La **déforestation** intensive et le **réchauffement climatique** menacent l'existence de l'Amazonie et des peuples indigènes qui y vivent. Ces communautés sont touchées par les effets du changement climatique tels que, entre autres, les feux de forêt et la désertification, et elles sont également touchées par l'accaparement illégal de leurs terres.

C'est pourquoi nos partenaires développent des **projets** de lutte environnementale et sociale tels que la reforestation, la formation des femmes leaders indigènes, ou encore la reconstruction de l'école de Sarayaku, suite aux inondations qui a touché ce peuple Sarayaku en 2020. Pour soutenir nos partenaires, nous essayons de récolter le plus de fonds pour financer directement leurs projets !

Encore félicitations à vous Kevin, Cédric, Eric, Guillermo, René, Ana, Steffi, Iliana, Ludovic, Charles et Aymeric pour vos efforts et merci à tous et toutes pour votre participation !

A l'année prochaine !

Psst... Il est encore temps de parrainer un.e de nos coureurs.euses !

*Comment ? En faisant un **don** avec le montant désiré au compte de MATM : BE52 0011 0039 8009 avec la communication « prénom du coureur + 20 km ».*



09/05 : Discussion avec Aymeric Lehembre

Au début du mois de mai, nous avons invité Aymeric Lehembre, qui est une vieille connaissance, dans nos locaux.

En effet, Aymeric a vécu 5 ans au **Chiapas**, Mexique, et il a pour projet d'analyser le **tourisme communautaire** au dans cette région du monde. Nous avons passé 2 heures en sa compagnie et nous avons discuté de son projet, comment M.A.T.M. peut le soutenir, ainsi que du tourisme communautaire, ses avantages et ses impacts dans les pays du Sud.

Ce fut un moment riche en partage et en contact humain, pour la création d'un projet qui s'avèrera être très intéressant !



11/05 : Formation radiophonique avec Vincent Massaux

Le mercredi 11 mai 2022, l'équipe de MATM a reçu, pour la première fois, une **formation "première approche" radiophonique**. Grâce à Véronique, membre du Conseil d'Administration, nous avons été mis en contact avec Vincent Massaux, formateur indépendant.

Nous lui avons proposé de créer une formation sur les bases radiophoniques dans le but de nous les transmettre. Au programme : discussion autour de la radio, techniques pratico-pratique de radio, apprendre à structurer sa parole et son discours/ses idées, exercices de pratique et questions-réponses.



20/05 : Départ de Steffi

Steffi nous a accompagnés durant trois mois en tant que stagiaire polyvalente.

Durant ce temps, Steffi a principalement aidé le pôle Communication et Événements de l'asbl, en réalisant une nouvelle vidéo de présentation pour MATM, de nouveaux flyers, ainsi que diverses publications et aide dans d'autres tâches. Et tout ça, avec le sourire et beaucoup d'enthousiasme !

Merci beaucoup, Steffi, pour ton travail et la bonne énergie que tu nous as apportés durant ces trois mois !

A très bientôt !



23/05 : Cadre stratégique avec le Conseil d'Administration

Lundi 23 mai 2022, les membres - presque au complet - du Conseil d'Administration ainsi que l'équipe de M.A.T.M. se sont réunis pour discuter de la première version du cadre stratégique de l'asbl pour les 5 années à venir.

Nous avons révisé ensemble la mission et vision de l'asbl, les objectifs ainsi que le cadre stratégique pour chaque pôle de l'asbl.

Ce fut un moment stratégique essentiel pour le futur de l'asbl, qui s'est déroulé dans la bonne humeur, l'écoute et le respect !

info@matm-belgique.org

Se désabonner

Envoyé par

 sendinblue

© 2020 Mouvement d'Actions à Travers-Monde

[Voir la version en ligne](#)